
Protokoll Attac-Plenum, 3. Oktober 2015, Villa Ichon
Moderation: Jürgen J.  Protokoll: Verena

Tagesordnung:
1. Berichte aus den AGs
2. Rückblick 10.10. und wie weiter gegen TTIP, CETA &Co?
3. Vorbereitung: Ratschlag: Delegierte
4. ATTAC-Aktuell 11.11. und Weitere
5. ATTAC-Regionaltag 2016 
6. Finanzanträge
7. „Regelmäßige Treffen“
8. Verschiedenes

1. Bericht aus den Arbeitsgruppen:
AG Gemeinwohlökonomie/Ohne Wachstum: 
Veranstaltung mit Chr. Felber war mit 200 Personen gut besucht. Zum 19.11. ist ein Info-Abend 
(Bekanntmachung über attacVerteiler) geplant für Neuinteressierte. Die jährliche Nikolausaktion 
zum Klima, diesmal zum Thema „UmFairteilen“, am Sa 5.12. 2015  15.00- 16.30 Treffpunkt zum 
Einsingen: 15.00 Innenstadt zwischen C und A und Galeria Kaufhof.
AG Ttip zusammen mit TOP 2):
Gruppe war mit Banner auf Demo am 10.10. in Berlin präsent. Kleine Enttäuschung über geringe 
Öffentlichkeitsarbeit von unserer Seite (Plakate kleben, Flyer auslegen – Jürgen J. will versuchen, 
die Verteilung von Plakaten in Stadtteilen zu verbessern. Wer im eigenen Stadtteil Möglichkeiten 
sieht, Plakate in Bürgerhäusern, Geschäften etc. unterzubringen, soll sich bei ihm melden). Auch die
Beteiligung der attac-Gruppe war insgesamt nicht sehr zahlreich.
Behauptungen des Bundeswirtschaftsministeriums zu Ttip werden zurzeit von der Gruppe 
bearbeitet im Sinne von Gegenargumenten, die formuliert werden.
Erzeuger-Verbraucher-Genossenschaft: 
Pressekonferenz zu Ttip morgen mit Zusammenfassung der Ergebnisse zur Agrarindustrie, dazu 
auch nächste Demo in Berlin am 16.1.: Wir habens satt.
AG globale
Planung für kommendes Frühjahr 1. Quartal: neue Filmreihe.
AG Solidarische Ökonomie
Tuwalu-Film gemeinsam mit globale, Energiesparparties, Cop21-Bündnis 
( http://coalitionclimat21.org/fr/), Beschäftigung mit Gemeinwohl, Postwachstum, solidarische Ök
11.11. Film zu Kohleabbau in Kolumbien im City 46 – Thema Klimawandel
12.11. 19:00 h in Übersee-Museum: Solidarstrom: Schönauer-Aktion mit Klimaschutz-Plus-
Stiftung
20.11. Veranstaltung um 20:00 Uhr: Prima Klima in Friedenskirche
AG Arbeit fairteilen
Mit Kollektiv Roosevelt (Fr) Planung eines Koordinationstreffens von Leuten, die 32-Std.Woche im
Fokus haben für kommendes Frühjahr.
AG BedingungslosesGE/Genug für alle
Am 16.11.Veranstaltung zu feministischen/theologischen Aspekten mit Ina Prätorius und Ronald 
Blaschke
Sympathia
10.11. im Gewerkschaftshaus 18:00 h Veranstaltung zu Vio.Me (Selbstverwalteter Betrieb)
Planung einer Veranstaltung zu AN-Rechten

3. Vorbereitung Ratschlag: Delegierte
Achim (er will mit Zustimmung des Plenums für den Ko-Kreis (Geschäftsführung) kandidieren, 
Sonja, Ralf fahren als Delegierte zum Ratschlag (6. – 8. November) nach Mannheim. Sie wurden 
bereits auf dem letzten Plenum gewählt. Werner und Jürgen J. wurden einstimmig bei zwei 
Enthaltungen als weitere Delegierte gewählt.  Sie werden sich um Finanzen (Gemeinnützigkeit) und



um Datenschutz in Workshops beschäftigen. Themen werden sein: Flucht und Asyl, Europa (EU), 
Kohleabbau, Beschäftigung mit Mitgliederentwicklung. Kritik, dass das Thema „Wachstum“ nicht 
mehr spezifisch problematisiert wird. 

4. ATTAC-Aktuell 11.11. und Weitere
Attac-Aktuell-Veranstaltungen:
- November: Vorstellung des Konzepts des bedingungslosen Grundeinkommens, Mittwoch, 11. 11., 
19:30 Uhr in der Villa Ichon. Die AG GFA führt die Veranstaltung mit Diskussion durch.
- Januar: 13. Januar 2016, 19:30 Uhr in der Villa Ichon (Vorbereitung Verena)
- Februar: Die EPAs (Economic partnership agreements) als eine Fluchtursache, 10. Februar 2016, 
19:30 Uhr in der Villa Ichon. Vorbereitung: Klaus

5. ATTAC-Regionaltag 2016 
geplant in Syke, die Regionalgruppe will sich mit unserer Unterstützung vorbereiten. Thema wird 
u.a. die Agrarindustrie sein.

6. Finanzanträge
Die solidarische Ökonomie-Gruppe beantragt 100 € für die Saalmiete der Veranstaltung „Prima 
Klima“ in der Friedenskirche am 20.11 um 20:00 Uhr. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

7. „Regelmäßige Treffen“
Diskussion über inhaltliche Auseinandersetzung über Themen. Diese kommen oftmals zu kurz im 
Plenum. Eine AG arbeitet ein Konzept für einen Stammtisch aus.

8. Verschiedenes
4.11.2015 gez. Maier (mit wenigen Ergänzungen von der Moderation)


